



Asociación Española
de Enfermería Pediátrica



Nota de Prensa

LAS ASOCIACIONES DE ENFERMERÍA PEDIÁTRICA ENTREGAN A SANIDAD 15.000 FIRMAS Y RECLAMAN QUE TODOS LOS NIÑOS Y NIÑAS SEAN ATENDIDOS POR ENFERMERAS PEDIÁTRICAS EN TODOS LOS NIVELES ASISTENCIALES

- Más del 40 % de los niños en España no tienen acceso a una enfermera pediátrica en su centro de salud.
- La Campaña “Donde haya un niño o una niña, una enfermera pediátrica” ha sido respaldada por sociedades científicas, asociaciones de familia y organizaciones profesionales sanitarias.

Madrid, 21 de enero de 2026.- La Federación Española de Asociaciones de Enfermería Pediátrica (FEDAEP), la Asociación Española de Enfermería Pediátrica (AEEP) y la Sociedad Española de Enfermería Neonatal (SEEN) han hecho entrega hoy a la Ministra de Sanidad, Mónica García de 15.000 firmas recogidas en el marco de la campaña “Donde haya un niño o una niña, una enfermera pediátrica”. Esta iniciativa reclama la presencia de la enfermera pediátrica en todos los niveles asistenciales, incluida Atención Primaria y también exige el desarrollo y reconocimiento efectivo de la especialidad de Enfermería Pediátrica en el Sistema Nacional de Salud. La campaña ha contado con el respaldo de sociedades científicas, asociaciones de familia y organizaciones profesionales sanitarias.

El encuentro entre las asociaciones de enfermería pediátrica, la ministra de Sanidad, Mónica García y la asesora de Gabinete de Secretario de Estado, Paloma Calleja se desarrolló en un clima de diálogo constructivo y de excelente acogida, con una actitud abierta y receptiva por parte del equipo ministerial, poniendo de manifiesto su cercanía, compromiso y profunda pasión por la profesión sanitaria. Durante la reunión se constató la firme voluntad del Ministerio de Sanidad de abordar los desafíos estructurales del sistema desde el rigor, mediante la investigación de las necesidades reales y una planificación objetiva, transparente y rigurosa, orientada a mejorar la calidad asistencial y a dar respuesta a los retos presentes y futuros del ámbito de la salud pediátrica. Desde AEEP, FEDAEP y SEEN, trasladamos la urgencia de avanzar en medidas concretas



Asociación Española
de Enfermería Pediátrica



que respondan a las demandas del sector, defendiendo la necesidad de decisiones valientes, basadas en datos y en la realidad asistencial, que garanticen condiciones dignas para los profesionales y una atención sanitaria de calidad para la población pediátrica.

Isabel María Morales Gil, presidenta de la Asociación Española de Enfermería Pediátrica comentó que este apoyo transversal, “pone de manifiesto que la reivindicación de la Enfermería Pediátrica no es solo una demanda del colectivo profesional, sino una necesidad compartida por las familias y por los profesionales sanitarios que trabajan de forma coordinada en la atención a la infancia y la adolescencia”.

España cuenta con cerca de 8 millones de menores de 18 años, una población con necesidades de salud específicas que requieren cuidados especializados en cada etapa del desarrollo de su vida. Sin embargo, en la actualidad se estima que existen alrededor de 13.000 enfermeras pediátricas, una cifra claramente insuficiente para cubrir las necesidades reales de atención sanitaria infantil y adolescente.

“Para garantizar una atención segura, equitativa y de calidad, sería necesario disponer de al menos 20.000 enfermeras pediátricas más, lo que evidencia un déficit estructural que compromete la atención a la infancia y la adolescencia”, asegura Morales Gil.

Por su parte, **Diana Flórez Rodríguez, presidenta de la Federación Española de Asociaciones de Enfermería Pediátrica** alertó de la grave situación que atraviesa la especialidad de Enfermería Pediátrica en nuestro país y de las consecuencias directas que esta realidad tiene sobre la salud y el bienestar de niños, niñas y adolescentes, “la Enfermería Pediátrica es una especialidad reconocida oficialmente desde el año 2010. Sin embargo, más de una década después, su desarrollo e implantación siguen siendo claramente insuficientes”.

En Atención Primaria, la situación es especialmente preocupante. En numerosas comunidades autónomas, las consultas de pediatría no cuentan de forma estable con una enfermera pediátrica, a pesar de que la evidencia científica demuestra que su presencia mejora la prevención, el seguimiento del niño sano, la atención a la cronicidad y la educación para la salud de las familias.



Asociación Española
de Enfermería Pediátrica



“Hoy en día, más del 40 % de los niños en España no tienen acceso a una enfermera pediátrica en su centro de salud, lo que genera inequidades territoriales inaceptables. En el ámbito hospitalario ocurre algo similar. Un porcentaje significativo de las unidades pediátricas están atendidas por profesionales sin la especialidad, no por falta de vocación o compromiso, sino por la ausencia de una planificación adecuada de recursos humanos y de una apuesta decidida por la especialización”, aseveró.

Leticia Bazo, presidenta de la Sociedad Española de Enfermería Neonatal (SEEN), subrayó que “la defensa de la Enfermería Pediátrica no es una reivindicación corporativa, es la defensa del derecho de la infancia a recibir cuidados especializados, seguros y de calidad en todos los niveles asistenciales. Cuando familias y profesionales sanitarios reclaman lo mismo, el mensaje es claro: la Enfermería Pediátrica es una necesidad del sistema, no una opción”.

Desde la SEEN se ha querido poner el foco de manera especial en la situación de los recién nacidos y, en particular, de los neonatos prematuros o con patología, uno de los colectivos más frágiles del sistema sanitario. “El paciente neonatal es uno de los pacientes más vulnerables que atendemos. Su supervivencia y su desarrollo dependen de cuidados altamente especializados, continuos y extremadamente complejos”, afirmó Bazo.

La presidenta de la SEEN destacó que la atención neonatal exige competencias avanzadas, una formación específica y una actualización constante, debido a la alta dependencia tecnológica, la inestabilidad clínica y el impacto que los cuidados tienen a largo plazo en la salud del niño. “Cuidar a un recién nacido crítico no es solo una cuestión técnica; implica conocimiento avanzado, capacidad de anticipación y un acompañamiento experto a las familias en momentos de máxima vulnerabilidad.”

Por ello, desde la SEEN se considera imprescindible avanzar en el reconocimiento de una subespecialidad o Área de Capacitación Específica (ACE) en Enfermería Neonatal, que garantice una formación reglada, homogénea y reconocida para las profesionales que desempeñan su labor en las unidades neonatales. “La complejidad del cuidado neonatal hace imprescindible el desarrollo de una subespecialidad o ACE en Enfermería Neonatal que reconozca y garantice una formación avanzada y específica”, recalcó.



Asociación Española
de Enfermería Pediátrica



Reivindicaciones de la campaña

Con la entrega de las 15.000 firmas, las asociaciones trasladan al Ministerio de Sanidad su profunda preocupación por la insuficiente implantación de la especialidad de Enfermería Pediátrica.

Entre las principales reivindicaciones recogidas en la campaña destacan:

- La presencia obligatoria de enfermeras especialistas en Pediatría en todos los niveles de atención, especialmente en Atención Primaria, donde su papel se ve con frecuencia cuestionado o sustituido.
- El aumento del número de plazas EIR de Enfermería Pediátrica, acorde a las necesidades reales del sistema sanitario y de la población infantil.
- El reconocimiento efectivo de la especialidad, mediante la creación, dotación y consolidación de puestos específicos.
- La adecuación de los puestos y bolsas de empleo, garantizando la correcta valoración de la formación especializada.
- La homogeneización de criterios entre comunidades autónomas, para asegurar la equidad en la atención pediátrica en todo el territorio nacional.

La AEEP, la FEDAEP y la SEEN solicitan al Ministerio de Sanidad **la apertura de un diálogo institucional**, con la participación de las familias y de los profesionales, que permita avanzar de forma decidida en el desarrollo real, suficiente y equitativo de la Enfermería Pediátrica en España. Diversos estudios señalan que la atención prestada por las enfermeras pediátricas favorece la detección precoz de problemas de salud física, emocional y social; reduce las visitas innecesarias a los servicios de urgencias; mejora el control de las enfermedades crónicas: incrementa las coberturas vacunales; y garantiza la seguridad clínica del niño y del adolescente, mediante un trabajo integrado y coordinado con el resto de profesionales que atienden al niño y a su familia.

Invertir en Enfermería Pediátrica no es un gasto, es una inversión en salud presente y futura.

Pie de Foto: Diana Flórez (presidenta FEDAEP), Isabel Morales (presidenta AEEP), Mónica García (Ministra Sanidad), Paloma Calleja (Asesora Gabinete de Secretario de Estado) y Leticia Bazo (presidenta SEEN).



Asociación Española
de Enfermería Pediátrica



Sociedad Española de
Enfermería Neonatal

ENTIDADES QUE APOYAN LA CAMPAÑA

Sociedades científicas de Pediatría y Neonatología

- **AEP** – Asociación Española de Pediatría
- **AEPap** – Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria
- **SEPEAP** – Sociedad Española de Pediatría Extrahospitalaria y Atención Primaria
- **SENEO** – Sociedad Española de Neonatología

Organizaciones vinculadas a la humanización y los cuidados

- **IHAN** – Iniciativa para la Humanización de la Asistencia al Nacimiento y la Lactancia

Asociaciones de Enfermería

- **ACEESE** – Asociación Científica Española de Enfermería y Salud Escolar
- **AMECE** – Asociación Nacional e Internacional de Enfermería Escolar
- **Asociaciones de familias y pacientes**
- **APREM** – Asociación de Padres de Niños Prematuros
- **Guerreros Púrpura**
- **Madres Sin Límites**
- **Asociación de Artrogriposis Múltiple Congénita**
- **Asenkawa** – Asociación Enfermedad de Kawasaki
- **ANPE** – Asociación Nacional de Personas con Epilepsia

Comunicación: Susana Fernández Olleros, 607853473